

Ein Adventsimpuls – anlässlich des internationalen Tages der Menschen mit Behinderung

Hinzugefügt von Aus der Nachrichtenredaktion am Dienstag, 3. Dezember 2024, 17:00



Andrea Mantegna (1431-1506),
„Jungfrau und Kind“, Public Domain

Von Andrea Mantegna (1431- 1506) gibt es ein Gemälde von Maria und dem Kind, bei dem das Kind an ein Kind mit Down-Syndrom erinnert.

Die Reaktionen darauf sind unterschiedlich. Das Feld reicht von Sympathie bis zur Ablehnung.

Wenn Gott in einem Stall zur Welt kommt reichen die Reaktionen ebenso von Sympathie bis zur Ablehnung.

Vielleicht ist gerade diese Überraschung etwas, was den christlichen Glauben so faszinierend macht.

Gott lädt uns ein, die Perspektive zu ändern, mit anderen Augen zu schauen und daraus neu zu lernen.

Der heutige internationale Tag der Menschen mit Behinderung lädt uns ein, vielfältige Perspektiven einzunehmen, dass Menschen mit Behinderung dazugehören und ihren Platz nicht erkämpfen müssen. Jeder Mensch gehört zur Vielfalt dazu.

Hierzu ein Gedicht von Roland Walter. Er geht darin auf Perspektiven ein, wie er von anderen Menschen gesehen wird und stellt dann eine wunderbare göttliche Perspektive gegenüber.

In der Kürze der Zeit war es nicht möglich, die Abdruckrechte für das Gedicht zu bekommen, aber mit einem Klick ist es auf Ihrem Rechner:

- <https://roland-walter.de/wer-bin-ich/>

Advent ist die Vorbereitung wie Gott Mensch wird. Vielleicht gelingt es uns in den nächsten Tagen immer mal wieder die Perspektive zu wechseln, dass es nicht nur eine Möglichkeit gibt, die Dinge zu sehen. Und vielleicht kommt ein Gedanke auf, wie das eigene Umfeld bereichert werden kann, indem Menschen mit Behinderung mehr teilhaben.

Wer gerade einen Lebkuchen zur Hand hat, kann diesen Impuls noch sinnlich vertiefen, bzw. wenn der Impuls in Präsenz durchgeführt wird, an die Teilnehmenden Lebkuchen verteilen:

Die Bereicherung soll ganzheitlich geschmeckt werden. Ein Lebkuchen ist ein Lebenskuchen mit vielfältigen Gewürzen aus der ganzen Welt – der Genuss soll Lust auf Vielfalt machen!

Tobias Haas

Katholisches Schuldekanat Stuttgart für die Bereiche SBBZ und Inklusion, im Auftrag des Diözesanausschuss Inklusion

Bild: Andrea Mantegna (1431-1506, „Jungfrau und Kind“, Public Domain